

**14%**

es el aumento que podría tener este año la cartera de crédito de la banca, según estimaciones de S&P.

**15%**

como proporción del PIB es lo que prestaba la banca mexicana en el 2004.



**Víctor Manuel Herrera**, director general de Standard and Poor's, afirma que hay fortaleza del sistema bancario, pero hay un rezago en el otorgamiento de préstamos. FOTO EE: MARIO HERNÁNDEZ

**HAY FORTALEZA EN EL SISTEMA, PERO DETECTAN REZAGO**

## Penetración del crédito bancario, en niveles de 1963: calificadoras

“Una mayor penetración bancaria solamente podrá lograrse en los próximos años mediante cambios sistémicos y culturales en los que participen tanto el gobierno como los diferentes intermedios del sector financiero”.

**José Pérez-Gorozpe**,

director de Calificaciones de Instituciones Financieras en AL de S&P.

La banca presta actualmente 27% del Producto Interno Bruto

Eduardo Huerta y Edgar Huérfano  
EL ECONOMISTA

LA PENETRACIÓN del crédito bancario está en niveles de 1963, destaca la calificadora Standard and Poor's (S&P), basada en datos del Banco Mundial (BM). La banca en el país está fortalecida; sin embargo, está rezagada en la canalización del crédito, respecto del tamaño de la economía mexicana, destacó Víctor Manuel Herrera, director general de S&P.

“La base de datos del BM dice que el crédito doméstico al sector privado en México era de 15% en el 2004, actualmente es de entre 26 y 27% de ese indicador”, añadió.

Sin embargo, detalló el experto, si se compara con lo que se tenía en 1963, como proporción de ese indicador, está rezagado.

“El crecimiento de los últimos seis años es bueno, pero si lo comparamos con los últimos 50 años, México está muy, muy atrasado en la canalización del crédito relacionado con el tamaño de su economía”, explicó el especialista.

Y compara a México con otra na-

ción similar, Chile. En aquella nación, los préstamos bancarios representan 60% de su actividad productiva.

### APOYO EN EL CONSUMO

Por su parte, Arturo Sánchez, director de Análisis de Bancos de S&P, dijo que el sector basará su crecimiento en el crédito al consumo, principalmente en el personal y de tarjeta.

“A pesar de que los bancos están más cautelosos en el crédito vía nómina, por el rápido crecimiento que se dio en los primeros cuatro meses del 2012, esperamos que este tipo de financiamiento, junto con el de tarjetas de crédito, será el principal motor de la banca para este año”, aseguró.

Con estas perspectivas, el especialista refirió que en S&P estiman un aumento de 14% de la cartera de crédito para todo el sector bancario, a pesar de que se espera una desaceleración en la economía nacional durante el primer semestre del año.

“El crecimiento que estamos observando en la cartera de crédito para este año no es muy diferente que lo que observamos en el 2012, y esto se refleja en que la cartera de consumo será la que sostenga fundamentalmente, con crecimientos en este segmento similares a los del año pa-

sado (20%)”, dijo Sánchez.

Los especialistas de la calificadoras destacan como un punto que promoverán las autoridades en el futuro inmediato incentivar el crédito a las pymes.

“Una mayor penetración bancaria solamente podrá lograrse en los próximos años mediante cambios sistémicos y culturales en los que participen tanto el gobierno como los diferentes intermediarios del sector financiero”, aseguró José Pérez-Gorozpe, director en el Área de Calificaciones de Instituciones Financieras en América Latina de S&P.

El analista hizo énfasis en el cambio en la dinámica de operación de los apoyos de garantías de Nacional Financiera para las pymes. Y es que antes, cualquier banco tenía acceso a esas coberturas; sin embargo, recientemente, el banco de desarrollo indicó que se otorgarán las garantías a las instituciones que presenten menores tasas de interés, a través de las subastas.

“Yo creo que ésa va a ser la línea que va a seguir el gobierno e incluso después de las reformas que se presentan durante estos días, van a seguir este tipo de condiciones que ayuden a que sea más atractivo para la banca participar en este segmento”, aseguró Pérez-Gorozpe.